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关于市政协十届六次会议第 68号提案的答复 

 

秦宇等十六位委员： 

你们在市政协十届六次会议上提出《关于打造柳州至柳城�千

吨级�航道建议的提案》（第 68号）收悉。经研究，现答复如下： 

提案深入贯彻自治区党委、政府关于�打造西江黄金水道，

推动区域经济协调发展�的战略决策，并在加快促进西江沿江经

济带形成的有利时机下，充分结合柳城县经济社会发展对水上交

通的需求，提出了打造柳州至柳城�千吨级航道�的建议，具有

一定的前瞻性。提案针对现有通航及配套设施条件，提出了疏浚

航道、加大船闸通行能力、建设大型物流港口和码头的解决办法。

对此，我办结合现有通航条件、业务规划等要求，提出以下三点

工作思路： 

一、航道等级方面，根据广西 2007年出台的《广西内河水运

发展规划》和水利部珠江水利委员会编制的《珠江流域西江水系

柳江综合规划修编报告》（送审稿），规划都柳江、融江为Ⅴ级

航道，通航 300吨级船舶。2008年，自治区提出打造西江亿吨黄

金水道的战略，根据 2010年发布的广西自治区《广西西江黄金水

道建设规划》，西南出海北线通道（省界至柳州新圩）航道整治

工程项目建设规模为按Ⅴ级航道标准建设，通航 300 吨级船舶，
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自治区港航管理局已于 2010年开展该项目前期工作，目前该项目

已完成工程可行性研究报告，待批复。提案建议把大埔电站到露

塘的航道等级提升为Ⅲ级，通航 1000吨级船舶，经与柳州航道管

理局及市交通运输局沟通认为，现有规划已明确大浦至露塘段航

道按 300 吨级规模建设，另红花枢纽回水最多可到柳城县大埔电

站下游 10公里处，即新圩至红花枢纽为库区航道，而大浦至露塘

不在红花库区范围，因此，该段航道只具备打造成为 300吨至 500

吨级航道的条件。 

二、船闸建设方面，西南水运出海北线通道船闸改建工程 2010

年已启动项目前期工作。根据广西自治区《广西西江黄金水道建

设规划》，该工程主要建设内容为改建麻石、浮石、古顶、大埔

300吨级船闸各一座。其中，根据《柳州市人民政府办公室关于加

快推进我市西江黄金水道项目建设工作的通知》（柳政阅〔2010〕

162号）文件精神，已明确大埔船闸改造项目业主为中广核红花水

电有限公司，目前正在推进项目前期工作。 

三、港口规划建设方面，柳城港区是柳州港七大重要港区之

一，规划总体目标是发展成为临港工业物流服务中心，同时兼顾

为柳城县生产、生活提供货物运输、客圩渡服务及旅游服务。根

据《柳州港总体规划》，重点规划发展木桐作业区，作业区规划
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布置 8个 300～500吨级泊位，年通过能力 150万吨；规划 2个一

般作业区，即柳城和龙庆作业区，在现有码头基础上改造升级为

散货、件杂货作业区。 

     再次感谢您对我市航道建设的关心和支持！ 
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柳州市航道建设办公室 
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